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Proyectan 25 millones de usuarios en el 2027

Ualá apuesta por ofrecer 
soluciones a la medida 
de latinoamericanos
•La fintech argentina busca que sus plataformas ofrezcan 
servicios acorde al país de operación

Sebastian Estrada
sebastian.estrada@eleconomista.mx

En el marco de su quinto aniversario, la 
fintech Ualá de origen argentino, anun-
ció sus planes para aumentar la pene-
tración de sus clientes en América La-
tina, la tecnológica proyecta concretar 
una oferta a la medida de las necesida-
des de cada país.

La plataforma de servicios financie-
ros que opera en Colombia, México y 
Argentina, en los dos últimos países ad-
quirió bancos para realizar actividades a 
través de esa figura. Aunque la licencia 
bancaria mexicana aún está pendien-
te de recibir aprobación de la autoridad 
para comenzar con la operación for-
mal, la fintech detalló que la alianza con 
el banco ABC Capital ha demostrado 
resultados positivos desde su anuncio. 

La firma no detalló el número de 
usuarios con los que cuenta en Méxi-
co, pero señaló que a nivel global as-

Ualá explicó que apostará por las soluciones de pago en link, ya que han 
visto un aumento en las transacciones. foto: especial

La finan-
ciera tec-
nológica 
anunció 
una inver-
sión por 
150 millo-
nes de dó-
lares para 
Colombia y 
México.

cienden a 5 millones y esperan tener 
25 millones en el 2027. Durante la pre-
sentación, el director general Ualá pa-
ra México, Luis Madrazo, comentó que 
buscan la adquisición de figuras que les 
permitan fortalecer la oferta financiera 
y que su principal prioridad es la Repú-
blica Mexicana.

“El grueso de la apuesta es México, 
pronto habrá fecha de los nuevos pro-
ductos, tenemos que hacer una adecua-
ción en los productos en cada mercado, 
las remesas en este mercado, es parte de 
ver qué hace sentido en cada país. A raíz 
de la alianza con ABC se unen dos par-
tes sólidas, la de tecnología y la licencia 
bancaria, para traer una oferta similar 
a la de Argentina”, explicó Madrazo.

En ese sentido, el unicornio argenti-
no anunció una inversión por 150 mi-
llones de dólares que destinará en los 
próximos 18 meses a Colombia y Méxi-
co, el capital se destinará para el desa-
rrollo de su banca digital. El presiden-

te ejecutivo de Ualá, Pierpaolo Barbieri, 
dijo a Reuters que planea obtener resul-
tados positivos que hagan de la opera-
ción rentable.

“Solamente en los próximos 18 me-
ses vamos a invertir 150 millones de dó-
lares más en crecer. Como ya tenemos 
margen bruto positivo en Argentina, la 
mayor parte de esos fondos van a estar 
destinados a crecer en México y Colom-
bia”, insistió Barbieri.

De concretar la operación de la licen-
cia bancaria con éxito, Ualá competiría 
con el segmento de los neobancos, ins-
tituciones de banca que ofrecen servi-
cios de manera completamente digital.

Actualmente Hey banco de Banco 
Regional y OpenBank de grupo San-
tander se encuentran en la búsqueda 
de una licencia, mientras que la auto-
rización de Banorte fue confirmada la 
semana pasada.

Pymes son parte de la apuesta
Por otra parte, la tecnológica señaló que 
planea fortalecer su propuesta de me-
dios de pago, segmento en el que com-
pite con otras plataformas como Clip, 
Konfío y Mercado Pago.
Ualá explicó que apostará por las solu-
ciones de pago en link, ya que han visto 
un aumento en las transacciones.

“Las terminales son muy importan-
tes para muchos comercios, pero ob-
servamos que va madurando el ecosis-
tema, por lo que la mayoría de nuestras 
transacciones son a través del link de 
pago”, explicó Luis Madrazo.

La expectativa por un mayor uso de 
las transacciones digitales en el país se 
mantiene, además de que la cobertura 
municipal de los agregadores de pago 
asciende a 90% según información de 
la Asociación de Agregadores de Me-
dios de Pago.

F
itch Ratings subió la calificación a la 
calidad crediticia de largo plazo en 
escala nacional del estado de Vera-
cruz a ‘A-(mex)’ desde ‘BBB+(mex)’ 

y modificó la Perspectiva a Estable desde 
Positiva. Del mismo modo lo hizo la califi-
cadora Moody 's.

En entrevista con José Luis Lima Fran-
co, secretario de Finanzas y Planeación de 
Veracruz (SEFIPLAN), expresó sentirse muy 
contento, puesto que la mejora en la califi-
cación es reflejo de las políticas implemen-
tadas por Cuitláhuac García Jiménez, go-
bernador del estado, en las que destaca la 
austeridad, la contención del gasto y la dis-
ciplina financiera. Políticas que están dan-
do resultados de mejoría en las finanzas 
públicas del estado.

Así mismo, señaló que la mejora en la ca-
lificación de ‘BBB+’ a ‘A-’ habla de que el ni-
vel de deuda en Veracruz no es un problema, 
al contrario, es sostenible, “sobre todo por-
que se han venido aumentando los ingre-
sos propios”.

También señaló que el aumento por par-
te de Banco de Mexico en la tasa de interés 
tampoco ha tenido impacto en las finanzas 
del estado, pues se cuentan con coberturas 
que garantizan una tasa fija menor.

Respecto a la pandemia, el secretario 
de Finanzas y Planeación del estado resal-
tó que a diferencia de otras entidades, Ve-
racruz no aumentó su nivel de deuda para 

 la reducción de la deuda y el aumento de los ingresos es clave

Sube la confianza y la calificación crediticia de Veracruz a ‘A-(mex)’

hacer frente al Covid-19, sino que ha venido 
reduciendo la necesidad de financiamiento 
año con año.

En este sentido, precisó que en el 2018, la 
entidad pidió 2,500 millones de pesos, mien-
tras que en 2021, únicamente solicitó 1,600 
millones, una reducción del 36 por ciento.

Dentro de las estrategias políticas, el se-
cretario menciona que han sido responsa-
bles en los presupuestos. El estado tiene 
dos déficits, uno es por el tema de pensio-

nes, que cada año le cuesta a la entidad 
3,300 millones de pesos; y por otra parte, 

“el tema de los maestros ha generado un 
fuerte impacto por las prestaciones al cie-
rre de cada año, que de alguna forma el es-
tado subsidia con cerca de 2,500 millones 
de pesos anuales”.

“Sin embargo, hemos trabajado para re-
ducir los niveles de deuda y esperamos que 
para el cierre de esta administración po-
damos eliminar estos déficits gracias a la 

política de no aumentar el gasto corriente, 
mejorar los ingresos y trabajar en algunos 
esquemas de la mano de la federación que 
permitan hacer más infraestructura en la 
entidad”.

Con el aumento de la calificación credi-
ticia, José Luis Lima precisó que el estado 
busca recuperar la confianza de los ciuda-
danos, de las empresas e instituciones de 
crédito para atraer inversión, ya que en la 
administración actual, se hace un uso efi-
ciente de los recursos.

“Ese es el principal impacto de esa mejo-
ría en nuestra calificación. El impacto que 
buscamos es en la confianza y lo estamos 
logrando”, destacó el secretario.

Principalmente, los recursos invertidos 
provenientes de deuda han sido destina-
dos a temas de infraestructura a lo largo del 
estado, sobretodo donde antes no se hacía 
obra, hacer caminos y carreteras en las zo-
nas más marginadas del estado, obras pa-
ra dotar de agua potable a los municipios 
más pobres, así como rehabilitación de 
centros de salud y hospitales.

A largo plazo, “nos gustaría que Veracruz 
empiece un periodo de crecimiento des-
pués de haber saneado las finanzas de ad-
ministraciones anteriores, en esta ocasión, 
sembramos las bases para que los gobier-
nos que están por venir aprovechen las 
oportunidades para impulsar el crecimien-
to de la entidad”, concluyó.

Se recupera la confianza
Calificación crediticia de Veracruz | 2014-2022
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